
11月 6日(水) 山崎高校ＮＩＥ講演会 1年生感想 

 

プロのスポーツ選手だけでなく、山崎高校の森と食科の先輩にもインタビューして記事を書いていて、すごく

身近に感じました。選挙については全く考えていなかったし、何も知らなかったので、いつ投票なのか知ること

ができました。宍粟市について多くの情報が載せてあって、それも森と食科が多くて、とてもうれしかった。来

年再来年と、記者の村上さんと一緒に、新聞の一部を作れる日が来たらいいなと思いました。（１組Ｅ・Ｍ） 

 

新聞は少ししか読まないし、普段手に取ることはないですが、今日の講演会を聞いて兵庫県の中でもたくさん

の課題があることに気づきました。特に一番びっくりしたことは、宍粟市に森林鉄道があることです。今日のこ

とを通して、もう少し周りを見て小さな問題や課題を見つけられたらいいなと思いました。発見した課題を家族

などに共有できたらいいなと思います。（１組Ｈ・Ｈ） 

 

今日の講演会を通して、新聞は難しいことだけが記事になるわけではないと分かりました。読みやすそうな記

事もあるなら、読むことを習慣づけて、自分の知識を増やしていきたいと思いました。「なぜ」という疑問の気持

ちを持つことが大切と分かって、分からないことは自分で考えることも必要だけど、周りに聞いて頼ることも必

要なんだと勉強になりました。（１組Ｍ・Ｒ） 

 

課題は身近なところに隠れていて「通学路が危ない」とか、「勉強する場所がない」など私たち高校生にしか気

づけないことがたくさんある。インタビューをするときは、「なぜ？」「なんで？」と思ったことを具体的に聞い

て、相手と思いを共有することが大切だと学んだ。インターネットで調べるだけじゃなくて、インタビューをし

て情報をたくさん集めることが重要！私もたまには新聞を読んで、地域について知ろうと思いました。 

（２組Ｉ・Ｋ） 

 

今日の講演会で一番心に残ったのは、①「なぜ」を大切にする、②話を具体的に聞く、③共有・共感をする、

④「分からない」と伝える、知ったかぶりをしない、という４つのことです。総探の時、ある程度ネットで検索

すると満足し、活動時でもすぐ手が止まってしまいがちですが、①や④を特に意識して取り組んでみれば、もっ

ともっと知りたかった答えが具体的に出てくるのではないかなと思いました。（２組Ｅ・Ｎ） 

 

山崎に住んでいるけど、初めて知ったニュースがありびっくりしました。私も自分からそのニュースについて

聞いたりしてみたいです。「なぜ」という言葉を発信し、自分以外の他の人にも伝わるように分かりやすくするた

めに、「具体的に」聞くことを注意し、インタビューしてみたいです。身近に課題があると聞いたので、これから

は毎日を過ごしていく中での課題を見つけていきたいです。（２組Ｓ・Ｈ） 

 

総探で宍粟市の歴史などについて考えていると難しいなと感じていたけれど、今日の講演を聞いて宍粟市は日

本酒発祥の地かもしれないことなどを知り、総探での活動が進めやすくなりました。宍粟市の問題を深く考えす

ぎず、身近なことから変えていくことが必要だと感じました。（２組Ｙ・Ｈ） 

 

私は今日の講演を聞いて新聞はいつも書道の作品を挟むときにしか使わなかったので、もっと興味を持って新

聞を見てみようかなと思いました。また宍粟市が日本酒発祥の地であることは少し知っていたけれど、その日本

酒がユネスコの無形文化遺産に登録されるかもしれないと聞いてびっくりしました。これからもいろんなことに

興味を持ちたいです。（３組Ｉ・Ｓ） 

 



新聞なんて課題でする以外全く読みません。文字が多くて大変というイメージしかありませんでした。でも内

容は全然そんなことなくて、むしろ身近に感じる内容が多いんだと思いました。記者さんの話で、相手の話を具

体的に聞き、そして共感することが大事なんだと分かりました。知ったかぶりもダメです。これから人の話を注

意して聞こうと思いました。（３組 I・Ｍ） 

 

私が今日の講演で一番印象に残っているのは、宍粟市がなくなるかもしれないということです。そんなことは

全く知らなかったので驚きました。ふるさとなので、なくならないでほしいです。また取材をするときに大切な

ことなどいろいろなことを知ることができました。もっと新聞を読もうと思いました。そして総探での活動に活

かしていきたいです。（３組Ｕ・Ｓ） 

 

講演会を聞いて、兵庫の高校がどんどん統合していくかもしれないことや、「酒造り」が無形文化遺産になるか

もしれないこと、宍粟市が消滅するかもしないことなどを初めて知って、興味を持ったのでもっと新聞を読もう

と思いました。新聞記者さんが言っていた身近なところに隠れている「課題」を探しながら過ごしていこうと思

います。（３組Ｔ・Ｍ） 

 

この講演会で宍粟の現状などが分かりました。今までは少し聞いたことがあった程度で、あまり知らなかった

ことが詳しく知れてよかったです。人口が減っているのは知っていたけど、それで宍粟市がなくなりそうで、高

校の数なども減りそうだと聞き、驚きました。またインタビューのコツも知ることができ、学んだことを参考に

しながら、総探の時間に活かしていきたいです。（４組Ｕ・Ｓ） 

 

今日の講演会で詳しい情報を集めるための取材方法や、インタビュー術を知ることができました。新聞に載っ

ている情報が具体的な理由が分かりました。また現地へ訪れ、直接話を聞くことで、その時の様子がよくわかり、

人々の思いなども詳しく聞けることが分かりました。私が知らないことが宍粟市で起きていることを知って、宍

粟市について興味が湧きました。（４組Ｈ・Ｍ） 

 

今日のＮＩＥ講演会は宍粟に関することをたくさん話していただいて、総探の時間で調べることを考えている

ときは何もないと思っていたけど、話を聞くと、身近なところからたくさんの問題があるなと思いました。これ

からの総探の時間にも、あまり難しく考えないで取り組みたいと思います。（４組Ｙ・Ｒ） 

 

いろんな有名人の取材をしている人の話を聞けてよかった。話の中で、日本酒発祥の地として宍粟市があげら

れていてうれしかった。その日本酒をユネスコに登録できるなんてすごいなと思いました。だけどその後、もし

かしたら宍粟市がなくなってしまうかもしれないと聞いて、それはすごく悲しかったです。宍粟市をなくさない

ためにも、宍粟市のことをもっと外にＰＲしていかないといけないと思いました。（５組Ｉ・Ｔ） 

 

今日の講演を聞き、自分たちが住んでいる宍粟市のことについて詳しく教えていただき、初めて聞くこともあっ

たのでおもしろかったです。新聞のことを聞いたり記事を見たりして、新聞を読むのが面白そうと思えたので、

また見てみたいです。またインタビューのコツについて教えていただいたのでこれから使っていきたいと思いま

す。（５組Ｍ・Ｒ） 

 


